



MITTEILUNGSVORLAGE

VORL.NR. 430/12

Federführung:

FB Kunst und Kultur

Sachbearbeitung:

Wiebke Richert
Jochen Raithel

Datum:

04.10.2012

Beratungsfolge

Ausschuss für Wirtschaft, Kultur und Verwaltung

Sitzungsdatum

06.11.2012

Sitzungsart

ÖFFENTLICH

Betreff: Jubiläum "25 Jahre Kunstschule Labyrinth"

Bezug SEK: Masterplan 2 - Kulturelles Leben

Bezug: Vorlage 322/12

Anlagen: Anl. 1 Zeitlicher Rahmen
Anl. 2 Finanzieller Rahmen

Mitteilung:

Jubiläum "25 Jahre Kunstschule Labyrinth" Eckpunkte und Ausblick Jubiläumsprogramm

Die Kunstschule Labyrinth ist ein zentraler Bestandteil der kulturellen Kinder- und Jugendbildung in Ludwigsburg. In den Bereichen Tanz, Theater, Bildende Kunst bietet die sie Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen ein attraktives und breites Angebot. Wir stehen für Qualität, innovative Konzepte und nachhaltige künstlerische Arbeit. Wir schaffen Spielräume zum Gestalten und Erproben der eigenen Fähigkeiten und Freiräume für sinnliche und soziale Erfahrungen. Wir stärken die Entwicklung der Persönlichkeit, eröffnen individuelle Zugänge zur Kunst und fördern die Kreativität.

Die Kunstschule Labyrinth wurde 1988 als interkommunale Kunstschule von den Städten Bietigheim-Bissingen, Kornwestheim und Ludwigsburg gegründet. Im Laufe des Jahres 1989 starteten die ersten Kurse mit etwa 200 Schülern in allen drei Städten. Was als kleine Kunstschule mit einem zunächst überschaubaren Angebot begann, entwickelte sich über die Jahre hinweg kontinuierlich. Seit Ende der 1990er Jahre sind wir die größte Kunstschule Baden-Württembergs.

2013 wird die Kunstschule Labyrinth also 25 Jahre jung. Ein Anlass, den wir feiern wollen. Dabei möchten wir zeigen, was wir können und unsere Stärken und Besonderheiten präsentieren - in Bietigheim-Bissingen, in Kornwestheim und vor allem in Ludwigsburg. Wir möchten in die Öffentlichkeit gehen, über unsere wichtige Arbeit reden und konzeptionell weiter denken. Wir blicken stolz zurück und schauen aus dem Standpunkt der Gegenwart in die Zukunft.

Unser Jubiläumsprogramm orientiert sich entlang bestehenden Labyrinth-Veranstaltungen (siehe Anlage 1). Es geht uns darum, vorhandene Qualitäten zu bündeln, zu qualifizieren und zu verstärken.

So werden beispielsweise drei ausgewählte Theater- und Tanzproduktionen, welche die vielschichtige Arbeit der Kunstschule besonders deutlich machen, weiter qualifiziert (z.B. durch hochwertigere Kostüm- und Bühnenausstattung, mehr Vorstellungen, bessere Öffentlichkeitsarbeit). Somit werden vorhandene Stärken gestärkt und zugleich werden neue Grundlagen für die zukünftige Arbeit geschaffen.

Im Bereich der Bildenden Kunst wollen wir mit einem großen gemeinschaftlichen Kunstprojekt, das mit Schülern der Grundschule und der Sekundarstufe I vor und während der Sommerferien erarbeitet werden soll, einen Höhepunkt setzen. In einer Sommer-Kunstaussstellung stehen Schülerarbeiten im Zentrum. Darüber hinaus wird der Jugendkunstpreis Baden-Württemberg erstmals in Ludwigsburg verliehen.

Es ist uns darüber hinaus ein Anliegen, dass wir uns in allen drei Trägerkommunen verstärkt im Rahmen von Stadtfesten und Innenstadtaktivitäten beteiligen (Eröffnung Kulturhaus Kornwestheim, Bietigheim-Bissingen XXL etc.).

Zur Finanzierung des geplanten Jubiläumsprogramms hat der Beirat der interkommunalen Kunstschule Labyrinth zusätzliche Mittel in Höhe von 25 TE im Haushaltsansatz 2013 beschlossen. 10 TE davon müssen durch Sponsoring und Drittmittel erwirtschaftet werden (siehe Anlage 2).

Der Gemeinderat der Stadt Ludwigsburg wurde von der Kunstschulleitung im Rahmen des Kunstschulberichts am 24.07.2012 (Vorlage-Nr. 322/12) darüber informiert. Mit dieser Vorlage möchten wir den Damen und Herren des Ausschusses für Wirtschaft, Kultur und Verwaltung einen inhaltlichen Ausblick auf die geplanten Inhalte geben. Wir würden uns freuen, Sie in unserem Jubiläumsjahr 2013 häufig und zahlreich als Gäste begrüßen zu dürfen.

Unterschriften:

Wiebke Richert

Jochen Raitzel

Verteiler:

DII, FB 48, FB 10, FB 20